

浅井町ふれあいたより



第 156 号

重点施策「安全で安心なまちづくりと子どもたちの健全育成」

令和 7 年 12 月 1 日 発行

発行者 浅井町地域づくり協議会 一宮市浅井町前野字郷西 85 (浅井町出張所内)

ホームページ 138azai.org(検索「浅井町地域づくり」または上記 QR コードから検索)

【環境が人を育てる】

一宮市立浅井中小学校 校長 北川 尚

「環境が人を育てる」という言葉があります。特に、多感な時期にある子ども達の成長にとって、環境が与える影響は計り知れません。子どもにとっても教職員にとっても居心地のよい学校にするには、学校の環境を整えることが大切だと感じています。

今年の夏も猛暑が続き、校庭の草はたいへん元気よく伸びました。熱中症の危険を避け、酷暑が落ち着いた9月から校庭の草刈りを始めましたが、力強く育った草たちはなかなか手ごわいものでした。町民運動会までには校庭をきれいにしようと教職員で取り組んでいましたが、思うように作業がはかどりません。

そんな折、大変心強いご連絡をいただきました。「校庭の草刈りを手伝いますよ」と、地域の方がボランティアを引き受けてくださったのです。草原のようだった校庭がみるみるきれいになっていきます。今年度の町民運動会は残念ながら雨天中止となりましたが、きれいになった校庭は残りました。

草が生い茂ると、残念ながらペットボトルや菓子袋などのごみも増えてしまいます。しかし、草をきれいに刈っておくと、ごみが落ちていることも減ります。環境が整うと、自然と人の意識も整っていくのだと思います。



私が担任をしていたころ、尊敬する先生のやっていることを見て学んだことがあります。それは、環境を整えておくことです。朝、子ども達が登校する前に窓を開けて教室に新鮮な空気を入れ、花の水を取り替える。放課後、児童机の整頓をし、教室のそうじをし、黒板をきれいにして、子ども達へのメッセージを書いておく。靴箱もきれいに掃きます。それだけのことですが、環境がきれいに整っていると、落ち着くし、教室が居心地のよい場所に感じられます。

草むらにごみを落とすような意識を生じさせないように、普段から校内をきれいにしておきたいと思っています。環境を整えることで子ども達にとっても教職員にとっても落ち着く、居心地のよい場所になると信じています。ですから、私ができることとして今日もほうきとちりとりをもって校内を回っています。

12月の行事予定



5日(金) 交通安全街頭監視・企画広報委員会

7日(日) 青少年スクール③(親子リースづくり教室)・親子もちつき大会

13日(土) クリスマス会(浅井児童館) 17日(水) 資源回収日

19日(金) 一宮市地域づくり協議会・講演会 29日(月)・30(火) 消防団年末特別警戒

浅井町おもいやり川柳コンテスト…締切 12月 26 日

・募集内容…「もの忘れ」、「認知症」、「浅井町」をテーマとした川柳

・申込用紙に作品及び必要事項を記入し、設置してある応募箱(下記の場所)に投函してください。

① 浅井町出張所 ② いちい信金浅井支店 ③ J A 愛知西浅井支店 ④ 大垣共立銀行浅井支店

⑤ 一宮前野郵便局 ⑥ 一宮浅井郵便局 ⑦ 喫茶「白鳥」(大日比野) ⑧ アウン(一宮市地域包括支援センター)

第2回 シルバー教養講座

10月6日(月)の第2回の演題は、「甘くないんです。～糖尿病の話～」。講師は、一宮市北保健センター保健師の小塚桃子さんです。血糖値を急激に上げない食べ方や、健康寿命をのばす方法を具体的に聞きました。「ストップ座りすぎ！」を心掛け、生活習慣病の中心疾患である糖尿病予防に心がけていきたいと思いました。

血糖値を急激に上げない食べ方

- ① ゆっくり食べる
- ② 一日3回時間を決めて食べる
- ③ 多量のお酒と一緒に食べない
- ④ 野菜・肉・魚から食べる
- ⑤ 食後30分したら歩く など

健康寿命をのばす方法…

「ストップ座りすぎ！」

- ① 30分に1回は動く
- ② 座りすぎ解消エクササイズをする
- ③ 階段を使う
- ④ 立って洗濯物をたたむ など



第4回 女性学級



10月8日(水)9時30分から浅井公民館で女性学級4回目の「テーブルゲームで脳トレ」が開催されました。5~6名のグループに分かれ、まず軽く手足を使い頭と体をほぐすと、グループごとでうちわを使って紙風船のリレーに挑戦、その後は座って「かるた取り」「トランプ」「ジグソーパズル」をしました。時々歓声もあがり、童心に返ってゲームを楽しみました。最後に、全員が今年度限りとなった女性部役員からの挨拶があると、参加者からお礼とねぎらいの意味を込めた温かい拍手が会場を包みました。



浅井中学校 体育祭



10月9日(木)浅井中学校で「気炎万丈絆と努力の結晶」をスローガンに体育祭が開催されました。障害物走に始まり、クラス対抗リレー、そしてなんと中学校でクラス対抗玉入れ、もちろんダンスもあり、まさにこれが運動会(体育祭)でした。



障害物リレーのスタート



障害物リレーのゴール

ダンス



小中連携あいさつ運動

浅井南小学校(10月14日)



10月14日(火)から17日(金)まで浅井小中学校4校連携のあいさつ運動が行われました(各学期一度実施)。今回は、事前に回覧版や『絆だより』で地域の方々にも声掛けを呼びかけて実施されました。

中学生が浅井南、中、北小へ出向き、旗を持って小学生を出迎えました。それぞれの小中学校でも4日間毎日委員の児童・生徒がPTAや地域の方々と一緒に挨拶を呼びかけました。校庭に朝の元気な子ども達の「おはようございます」の声が響いていました。

浅井町の皆様には、これからも、小中学生を見かけたら、お声掛けいただきますようお願いします。

浅井中小学校(10月15日)



浅井北小学校(10月16日)



浅井中学校(10月17日)



第5回 女性学級

10月16日(木)に、女性学級社会見学がありました。朝9時に出発して、西尾市の吉良饗庭塩(あいばじお)の里で塩焼き体験をしました。塩田で採った濃い海水をコンロで煮詰めて塩をつくりました。楽しい社会見学を終え、女性学級が閉講しました。



浅井南小学校 体育発表会（運動会）



1・2年生の玉入れ



3・4年生の表現



5・6年生の表現

浅井北小学校 学習発表会～体育の部～

『笑顔を力に 全力トライ！』をスローガンに 10月18日(土)8時50分から浅井北小学校で開会式があり、校長先生の挨拶後、2学年ずつの表現と徒競走、最後にペア大玉転がしが行われました。

みんな全力で運動に応援にトライ！していました。



5・6年生の表現



1年生の徒競走



ペア大玉転がし

西浅井ふれあいまつり

10月19日(日)、西浅井神明社で西浅井ふれあい祭りが開催されました。5つの催事(豚汁・みたらし団子・飲み物販売・水風船作り・子どもくじ引き)から始まりました。

どのテントにも大勢の人が列を作り大盛況でした。とりわけ豚汁には長い長い列がいつまでも続きました。この豚汁の味は格別でした。来年も飲みたいと今から思います。

その後、一宮太鼓保存会の皆さんの演奏があり、これまたすばらしい盛り上がりでした。腹に響く勇壮な響きに魅了されました。



最後にbingoゲーム。拝殿の前に200名を越える人たちが集まり、ゲームを楽しみました。参加者の皆さんのだれもが大いに楽しめる催しでした。

第3回 シルバー教養講座



北保健センター保健師：小塚 桃子さんです。高血圧の予防や血圧値が改善できる6つのポイントを聞きました。

後半は、健康寿命をのばす「高齢者のため」の貯筋運動をしました。

高血圧予防6つのポイント

- ①減塩
- ②バランスの良い食事
- ③減量
- ④運動(筋力をつける)
- ⑤節酒
- ⑥禁煙



河田祭り



第1回河田祭りが10月25日(土)・26日(日)の2日間
雨天の中、河田公民館内、公民館南で開催されました。例年、

夏に町内会主催の盆踊り大会が開催されていましたが、
今年度より河田祭り実行委員会主催、町内会協賛の新体制
で開催されました。祭りは雨天のため、公民館内で1部：バンド演奏、2部・4部：盆踊り、3部：カラオケ等
予定通り実施されました。

子ども会による出店、ゲームコーナー、バザーも開催され
多くの町民の参加で大いに盛り上がり、秋の夜長を楽しく過ごしていました。



第4回 シルバー教養講座

10月27日(月)の第4回は、「和顔愛語」
の題で漫才コンビ「えしんりょう」(中村亮さん・土井恵信さん)による「坊さん漫才」が行われました。「えしんりょう」の活動を始められて10年を迎えたお二人に前半は軽快な漫才を、後半にはギターを弾きながら歌声(オリジナル曲の「ハチドリ」)を披露してもらいました。質問コーナーもあり、共に本職が僧侶(千秋町と中川区)のお二人には親身になって答えていただきました。現在、地元の「FM いちのみや」にも出演(毎週金曜日の21時)されているそうです。



浅井町文化祭・児童福祉大会

11月2日(日)、浅井公民館で浅井町文化祭が開催されました。書道・絵画・水墨画・アートフラワー・華道・布遊び・写真クラブなど、日頃公民館で活動されている文化クラブの皆様の力作が並び、作者の思いやメッセージが伝わってきました。また、浅井中学校美術部や1～3年生の絵もありました。児童福祉大会を兼ねた子ども会の作品やみづほ保育園児の絵、長寿会の方々の作品や一般の方の作品もあり、多くの方が見入っていました。昼には中野市長の訪問もありました。JA 愛知西浅井支店の駐車場では消防浅井分団によるちびっこ放水体験があり、みたらし団子とたこ焼きの出店もあり、にぎわいました。

今年も浅井中学校の生徒さんがボランティアで参加しました。



アートフラワー教室

